

Zeitschrift: Schweizer Soldat : die führende Militärzeitschrift der Schweiz
Herausgeber: Verlagsgenossenschaft Schweizer Soldat
Band: 86 (2011)
Heft: 3

Artikel: Goodbye Alouette III
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-715684>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 30.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Goodbye Alouette III



Oberst Wilhelm Spillmann, Chef Lufttransporte der Luftwaffe.

Mit einer würdigen Feier wurden am 10. Dezember 2010 auf dem Militärflugplatz Alpnach die Helikopter der Typs Sud Aviation Alouette III der Schweizer Luftwaffe nach 46 Jahren Einsatzzeit und über 316 000 Flugstunden verabschiedet.

Ein letztes Mal demonstrierten die Piloten das ganze Einsatzspektrum des zuverlässigen Helikopters auf eindrucksvolle Weise. Der Formationsflug mit neun Alouette III über den Flugplatz Alpnach setzte den Schlusspunkt hinter die Ära der einst 84 Alouette-III-Helikopter umfassenden Flotte. Chefpilot Hptm Robin Stauber, der die Maschine mit der blauen Sonderbemalung flog, kam die Ehre zu, die letzte Landung im Dienst der Luftwaffe zu machen. *Franz Knuchel*



Hptm Robin Stauber, der letzte Chefpilot der Alouette-III-Flotte.



Hptm Robin Stauber setzt zur letzten Landung an.



Die Alouette III landen nach der Abschiedsvorführung.



Windenrettung mit der Alouette III.



EC-635 der moderne Nachfolger der betagten Alouette III.